

REVUE ÉTUDES FRANÇAISES DE RENSEIGNEMENT ET DE CYBER

Numéro 6 – Dossier renseignement

La coordination du renseignement

Appel à communication / Call for contributions (English below)

Alors que les appareils de renseignement constituent une réalité institutionnelle en expansion permanente, coordonner le renseignement apparaît comme un enjeu incontournable. Les contributions de ce dossier chercheront à s'intéresser non seulement à l'institutionnalisation des mécanismes de coordination du renseignement (considérations juridiques, administratives, politiques), aux dynamiques qui frappent ces institutions (évolution historique au cours des XX^e et XXI^e siècles, ajustement des missions, redéfinition de la manière d'incarner cette fonction, mutation des liens entretenus avec l'autorité politique), mais également, dans une démarche comparative, à confronter l'archétype américain au conformisme ou au caractère atypique d'autres expériences nationales (Royaume-Uni, Italie, Nouvelle-Zélande, Russie, etc.).

Les propositions de communication, composées d'un document d'une page présentant le sujet envisagé, la problématique considérée et la méthode retenue seront accompagnées d'un CV, devront être adressées à la Revue (contact@etudesfrc.com) ainsi qu'aux coordonnateurs du dossier, Olivier FORCADE (olivier.forcade@sorbonne-universite.fr) et Béatrice GUILLAUMIN (beatrice.guillaumin@univ-paris1.fr).

Remise des textes : 02/11

Retours des relecteurs : 24/11

Remise définitive : 08/12

Issue 6 – Intelligence *Coordination*

Call for contributions

At a time when intelligence bodies are an ever-expanding institutional reality, coordinating intelligence appears to be an unavoidable issue. The contributions will seek to focus not only on the institutionalization of intelligence coordination mechanisms (legal, administrative, political considerations), on the dynamics that affect these institutions (historical evolution during the twentieth and twenty-first centuries, adjustment of missions, redefinition of the way of embodying this function, mutation of the links maintained with the political authority), but also, in a comparative approach, to confront the American archetype with the conformism or atypical character of other national experiences (United Kingdom, Italy, New Zealand, Russia, etc.).

Proposals for papers, consisting of a one-page document presenting the subject envisaged, the issue considered and the method chosen, should be accompanied by a CV, should be sent to the Journal (contact@etudesfrc.com) as well as to the coordinators of the dossier, Olivier FORCADE (olivier.forcade@sorbonne-universite.fr) and Béatrice GUILLAUMIN (beatrice.guillaumin@univ-paris1.fr).

Submission of texts: 02/11

Reviewer feedback: 24/11

Final delivery: 08/12